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Fecha Viernes 10 de junio de 2022 

Hora de inicio 
de la Sesión 

9 horas y 20 minutos 

Lugar Sala “Francisco Bolognesi” del Palacio Legislativo y Plataforma Microsoft Teams 

Modalidad de 
sesión 

Presencial y Virtual 

Quórum Cinco congresistas 

Asistentes 

 REVILLA VILLANUEVA CÉSAR MANUEL Presidente PRESENTE 

 CICCIA VÁSQUEZ, MIGUEL ANGEL Vicepresidente LICENCIA 

 GARCÍA CORREA, IDELSO MANUEL Secretario PRESENTE 

 ALVA ROJAS, CARLOS ENRIQUE Titular PRESENTE 

 CASTILLO RIVAS, EDUARDO ENRIQUE Titular PRESENTE 

 CORDERO JON TAY, MARÍA DEL PILAR Titular PRESENTE 

 ELERA GARCÍA, WILMAR ALBERTO Titular PRESENTE 

 REYES CAM, ABEL AUGUSTO Titular LICENCIA 

Verificación 
del quórum 

Seis congresistas presentes. 

Acta 
Se aprobaron las Actas de la Octava Sesión Ordinaria, realizada el viernes 13 de mayo 
de 2022, y de la Tercera Sesión Extraordinaria, realizada el lunes 6 de junio de 2022. 

Informes 
El presidente Cesar Revilla informó que el siguiente viernes en la ciudad de Trujillo, 
se realizará audiencia pública, dio aviso a los congresistas de la región estar atentos 
a la misma. 

Pedidos No se realizaron pedidos. 

Orden del Día 
El presidente Cesa Revilla realizó la presentación del señor Robert López López, 
director ejecutivo de la Autoridad para la Reconstrucción con Cambios - ARCC, 

ACTA DE LA NOVENA SESIÓN ORDINARIA 
PERIODO DE SESIONES 2021 – 2022 
SEGUNDA LEGISLATURA ORDINARIA 
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indicando que realizará la exposición de la información actualizada y detallada del 
estado situacional en que ha recibido la Autoridad para la Reconstrucción con 
Cambios y Propuestas del plan de trabajo o de gestión que se va a implementar. 
 
Se suspendió por breve momento la sesión, a fin de que ingrese la Autoridad para la 
Reconstrucción con Cambios - ARCC 
 
Se reanudó la sesión. 
 
El señor Robert López López, director ejecutivo de la Autoridad para la 
Reconstrucción con Cambios - ARCC, tomo la palabra. 
 
- Indicó, que, según el decreto supremo del 2017, se mapea 13 regiones, en las que 
existen más de 10,727 intervenciones, de las cuales se ha avanzado un 58%, que 
representa 6,273 intervenciones culminadas. 
 
- Indicó que falta ejecutar un 42%, que representan 4,454 intervenciones por 
implementar, de las cuales 1,438 intervenciones se están ejecutando, 748 
intervenciones que están dentro del compromiso de proceso de contratación, 1,984 
intervenciones que están en búsqueda de recursos financieros, y 254 que están a 
nivel de "idea". 
 
- Indicó, que la ARCC, tiene aproximadamente 8,500 millones de soles, planificado 
para el presente año, de los que aproximadamente 4,000 millones de soles, 
corresponden a traslado a gobiernos locales, en los 3 niveles (nivel local/ alcaldes, 
nivel regional y en el nivel nacional) 
 
- Indicó dentro de los ministerios, al año 2022: En educación de los 317 millones 
asignados, se ha avanzado un 2% (7 millones), es decir de 325 intervenciones solo se 
han ejecutado 44. En vivienda de los 46 millones asignados, se ha avanzado un 8% (4 
millones), es decir de 444 intervenciones solo se han ejecutado 9. En agricultura de 
los 166 millones asignados, se ha avanzado 21% (35 millones), es decir de 147 
intervenciones solo se han ejecutado 34. En transporte de los 541 millones asignados, 
se ha avanzado un 28% (150 millones), es decir de 104 intervenciones solo se han 
ejecutado 62. En salud de los 27 millones asignados, se ha avanzado un 32% (9 
millones), es decir de 9 intervenciones solo se ha ejecutado 1. 
 
- Indicó que, se han gestionado 6 extornos por el monto de S/ 1,045 millones, los 
cuales han sido reasignados a las diferentes Entidades Ejecutoras para la atención de 
la continuidad. Indico que "su equipo está yendo con la idea del ministro de 
Economía, de tratar de revaluar los proyectos donde no se tiene ejecución, y hoy 
avanzar para que de esa manera no se tenga que devolver dinero al tesoro público 
cuando realmente hay presupuesto". 
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- Indicó que tendrán una reunión con el primer ministro, para requerir la asignación 
de recursos, para cubrir el déficit existente en el desarrollo de las intervenciones que 
requieren ser finalizadas o reiniciar.  
 
- Indicó que han identificado un grueso número de obras paralizadas, 357 obras 
paralizadas, y que están haciendo un trabajo para identificar las obras que 
pertenezcan a infraestructura educativa, de salud o que estén en avance mayor al 
60%, para priorizarlo y reactivarlo. 
 
- Invoco a trabajar de manera articulada, entre la Comisión y la ARCC. 
 
Tomo la palabra el presidente Cesar Revilla, indicó que la principal preocupación de 
la comisión es que las intervenciones sean culminadas, respetando las normas y 
dentro del marco legal. 
 
Invito a los congresistas a tomar la palabra. 
 
Tomo la palabra el Congresista Wilmar Alberto Elera García de Piura, pregunto 
cuando llegaría a la ciudad de Piura, para apoyarlo y acompañarlo con los siete 
congresistas, a resolver las diferentes intervenciones pendientes, y pregunto al 
representante del ARCC sobre el "estudio integral del rio Piura", que contrataron con 
Reino Unido, hasta el mes de octubre, pero que sin embargo no han ampliado el 
contrato a la empresa CADETEC, por lo que peligra la entrega de dicho estudio. Pidió 
un informe al respecto. 
 
Indico que tanto el centro de salud de Limón de Porcuya y del Faique, están 
paralizados, porque Osinermin, no quieren aceptar especificaciones técnicas de los 
equipos, para puedan colocarlos y entregar las obras. Pidió un informe para conocer 
si realmente hay fallas en las especificaciones técnicas o es abuso de autoridad por 
parte de Osinermin. 
 
Indico que existen 15 centros educativos en Piura, y uno de ellos es el centro 
educativo del CP Serran, del distrito Salitral, de la Provincia de Morropón, que la 
alcaldesa y el teniente gobernador están presos y que el nuevo alcalde tomar las 
riendas de ese centro educativo. 
 
Tomo la palabra el Congresista Alva Rojas Carlos Enrique de La Libertad, indico que 
está a disposición para que los proyectos de ley que puedan agilizar las obras que 
estén paralizadas, se solucionen, fiscalizando el proceso. 
 
Tomo la palabra la Congresista Heidy Juárez Calle de Piura, indicó que debe 
aumentar el ritmo de las soluciones, ya que reconstrucción con cambios está vigente 
hasta diciembre de este año. Consulto si existe la posibilidad de ampliación de su 
tiempo de vigencia e incorporación de más proyectos. Consulto si se respetarán los 
acuerdos realizados con la anterior administración de la ARCC. 
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Tomo la palabra el presidente Cesar Revilla, indicó que el Congresista Alva Rojas 
Carlos Enrique, tiene que retirarse de la sesión. 
 
Tomo la palabra el señor Robert López López, indicó que han previsto llegar con todo 
el equipo técnico de la ARCC a la región Piura, y que invitaría a los congresistas de la 
región, para evaluar las intervenciones mencionadas por el Congresista Wilmar 
Alberto Elera García. 
 
Tomo la palabra la Congresista Miguel Ángel Ciccia Vásquez, indicó que la ARCC para 
este año tenía 7,000 millones, de los cuales solo se estaban ejecutando 1,700 
millones, y que en las distintas unidades ejecutoras estaban al 10% o menos. Indicó 
que en la lista de prioridades de la ARCC no estaban las carreteras, que son también 
importantes, y que ninguna obra debe dejarse de hacer. Consultó en qué estado 
están los hospitales de Sechura y Talara. 
 
Tomo la palabra la Congresista Cordero Jon Tay María Del Pilar de Tumbes, indicó 
que está a la respuesta de la ARCC sobre intervenciones paralizadas en la región 
Tumbes (específicamente sobre las aulas pre fabricadas). Pidió información detallada 
de diferentes intervenciones en proceso. 
 
Tomo la palabra el presidente Cesar Revilla, agradeció la presencia de congresista 
José Enrique Jeri Oré, del bloque de parlamentarios por la inversión. Le cedió la 
palabra al Congresista Manuel García Correa.  
 
Tomo la palabra el Congresista Manuel García Correa de Piura, consulto sobre si se 
está priorizando el presupuesto de continuidad en las obras que ahora están 
paralizadas por falta de liquidez. Consultó sobre el hospital de contingencia de 
Sullana, que ya está por culminarse y que se ponga en funcionamiento. Pidió 
información detallada de diferentes intervenciones en proceso. 
 
Tomó la palabra el presidente Cesar Revilla, consulto sobre la incongruencia con los 
gastos de gestión, ya que solo se brinda presupuesto para el desarrollo de la obra, 
pero no recibían para realizar el expediente, y que se repite en varios ministerios. 
Indicó que se reunió el día lunes con el ministro de Economía y Finanzas, y que la 
ARCC tiene la potestad de extornar los saldos no ejecutados y reasignarlos, a solicitud 
de la ARCC, consulto porque aún no se hace. 
 
Indicó que aún no se entrega el "plan integral de manejo de los ríos", que aún no se 
entrega desde noviembre del año pasado, ya que el sentido de la ARCC es prevenir 
las inundaciones. 
 
Tomó la palabra John Cáceres, director de Soluciones Integrales de la ARCC, indicó 
que se va a socializar el plan integral de la ARCC, indicó el "plan integral de manejo 
de los ríos" a tenido demoras, y que se entregaría a fines de octubre, para lo que 
están tomando las acciones correctivas.  
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El señor Robert López López, reiteró que se están tomando las acciones correctivas y 
su voluntad de entregar dicho plan. Respondió las consultas del Congresista Wilmar 
Alberto Elera García de Piura, a quien le indicó que tomarán las medidas necesarias 
para ejecutar las intervenciones pendientes.  
 
Indico que están realizando ya, las reasignaciones presupuestales, para que se 
garanticen la continuidad de las obras.  
 
Tomo la palabra la Congresista Cordero Jon Tay María Del Pilar de Tumbes, 
complemento su consulta preguntando sobre el avance en las obras en defensas 
rivereñas y causes. 
 
Continuó el señor Robert López López, respondió al Congresista Alva Rojas Carlos 
Enrique de La Libertad, indicando que tienen redactado el proyecto de ley para la 
ampliación de la vigencia de la ARCC, y lo socializará a fin de recibir observaciones 
para su mejora. 
 
Respondió a la Congresista Heidy Juárez Calle de Piura, indicó que van a evaluar al 
RRHH de la ARCC para poder mejorar su capacidad de respuesta. Además, indicó que 
no solo desean ampliar la vigencia de la ARCC en el tiempo, sino también en regiones. 
 
Respondió a la Congresista Cordero Jon Tay María Del Pilar de Tumbes, indicó que 
evaluarán la habilitación de las aulas pre fabricadas, atendiendo el requerimiento lo 
antes posible.  
 
Respondió al Congresista Miguel Ángel Ciccia Vásquez de Piura, indicó que generará 
una reunión de trabajo del congresista con el equipo de asesores del ministro del 
ministerio de economía, indicó que estuvo en reunión con la PCM en relación al 
seguimiento de los presupuestos, para su oportuna liberación a favor de las obras 
que carecen de financiamiento. Trasladará una ayuda memoria sobre los avances en 
los hospitales de Sechura y Talara. 
 
Respondió al Congresista Manuel García Correa de Piura, indicó sobre la 
continuidad en las obras que ahora están paralizadas, agendará con los ministros 
para tener los presupuestos para las obras nuevas del 2022, para tener claro con 
cuanto presupuesto se contará para priorizarlas a las obras paralizadas. A través de 
uno de sus funcionarios, indico que, sobre los presupuestos de los colegios en 
reconstrucción en el marco de gobierno a gobierno, tienen progreso en la 
actualización de los costos y los contratos.  
 
Respondió al Congresista Wilmar Alberto Elera García, indicándole que le alcanzará 
el detalle, región por región, provincia por provincia, en relación al número de 
colegios que están en ejecución, cuantos deberían tener al final y los costos que 
tendrían. 
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Tomó la palabra el presidente Cesar Revilla, y al no haber más intervenciones, dio 
por finalizada la sesión. 
 

Hora de 
levantamiento 

de Sesión 
11 horas con 10 minutos 

Firmas 

 
 
 

CÉSAR MANUEL REVILLA VILLANUEVA 
Presidente 

 
 
 

IDELSO MANUEL GARCÍA CORREA 
Secretario 

 
 

Observaciones 
Se adjunta el audio correspondiente a la presente sesión ordinaria realizada el 10 de 
junio de 2022, el mismo que forma parte de la presente acta. 

Fecha de 
aprobación 

del Acta 

Aprobada el martes 11 de octubre de 2022, en la Cuarta Sesión Extraordinaria de la 
CEMRCFC. 
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